



**ROYAL COLLEGE**  
OF PHYSICIANS AND SURGEONS OF CANADA  
**COLLÈGE ROYAL**  
DES MÉDECINS ET CHIRURGIENS DU CANADA

# Élections fédérales de 2025

Messages clés



# Pour le gouvernement fédéral, il est temps d'agir pour améliorer la prestation des soins à la population au Canada – Élections de 2025

Les médecins spécialistes fournissent des soins aux patientes et patients aux prises avec des problèmes de santé complexes, chroniques et urgents qui mettent leur vie en danger. Or, il y a des limites à ce que les spécialistes peuvent faire dans le cadre du système actuel, qui tire de l'arrière comparativement à celui de nombreux autres pays.

Les élections de 2025 donneront l'occasion aux politiciennes et politiciens fédéraux de montrer que l'amélioration des soins de santé au Canada leur tient à cœur.

## Priorités électorales

Le Collège royal met l'accent sur **trois domaines** d'action en vue d'améliorer l'accès aux soins spécialisés au Canada.



### Renforcer la capacité du système de santé

**Enjeu** : Tous les partis doivent assurer l'accès aux soins primaires et spécialisés partout au pays, notamment dans les régions rurales et éloignées, ainsi que dans les communautés autochtones et mal desservies.

**Mesures à prendre** : Renforcer la capacité des prestataires de soins de santé aux patientes et patients en prenant un engagement à l'égard des soins en équipe et en relevant les défis de la médecine spécialisée qui ont une incidence sur les soins primaires. La réduction des obstacles internes à la mobilité de la pratique et à l'établissement d'un permis d'exercice pancanadien contribuera également à améliorer l'accès aux soins de santé.



## Agir en faveur de la réconciliation dans les soins de santé

**Enjeu :** Tous les partis doivent promouvoir la réconciliation et la réduction des inégalités en santé en veillant à ce que les patientes et patients autochtones reçoivent des soins de santé en temps opportun. Tous les partis doivent aussi lutter contre le racisme systémique au sein du système de santé et assurer le financement des écoles de médecine et des organisations pour soutenir les médecins autochtones.

**Mesures à prendre :** Veiller à ce que les efforts pour renforcer la capacité du système de santé dans les communautés autochtones et résoudre la crise des drogues toxiques qui y sévit soient dirigés par des Autochtones. Assurer un financement continu pour les apprenant-es et les médecins autochtones, et veiller à ce que les médecins qui ont suivi leur formation à l'international reçoivent une formation sur la sécurité culturelle. Simplifier les processus administratifs liés au principe de Jordan et à l'Initiative : Les enfants inuits d'abord, ainsi que les systèmes de rémunération des prestataires de soins afin d'alléger le fardeau administratif de ces derniers et d'assurer la prestation de soins en temps opportun aux patientes et patients autochtones.



## Lutter contre la crise persistante des drogues toxiques

**Enjeu :** Tous les partis doivent s'attaquer à la crise du fentanyl, devenue une urgence liée aux drogues toxiques qui touche de façon démesurée les communautés autochtones, rurales et éloignées.

**Mesures à prendre :** Continuer d'appuyer la formation et la sensibilisation en lien avec la prescription sécuritaire d'opioïdes, tout en renforçant la capacité du système de santé de traiter les patientes et patients qui vivent avec un trouble d'usage de substances. Fournir des services de santé mentale, de logement et des services communautaires pour prévenir les surdoses, y compris des programmes et des services conçus et dirigés par des Autochtones, des soins adaptés à la culture et un soutien supplémentaire aux communautés rurales et éloignées.